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Jean 1 :15-39 

Il vient, Il est ici, Le voici, suis-le. 
 

15 Jean lui a rendu témoignage, et s’est écrié: C’est celui dont j’ai dit: Celui qui vient après 

moi m’a précédé, car il était avant moi. 16 Et nous avons tous reçu de sa plénitude, et grâce 

sur grâce; 17 car la loi a été donnée par Moïse, la grâce et la vérité sont venues par Jésus-

Christ. 18 Personne n’a jamais vu Dieu; Dieu le Fils unique, qui est dans le sein du Père, est 

celui qui l’a fait connaître. 

 

19 Voici le témoignage de Jean, lorsque les Juifs envoyèrent de Jérusalem des sacrificateurs 

et des Lévites, pour lui demander: Toi, qui es-tu? 20 Il déclara, et sans restriction il affirma 

qu’il n’était pas le Christ. 

21 Et ils lui demandèrent: Quoi donc? Es-tu Élie? Et il dit: Je ne le suis point. Es-tu le 

prophète? Et il répondit: Non. 22 Ils lui dirent alors: Qui es-tu? afin que nous donnions une 

réponse à ceux qui nous ont envoyés. Que dis-tu de toi-même? 23 Moi, dit-il, je suis la voix 

de celui qui crie dans le désert: Aplanissez le chemin du Seigneur, comme a dit Esaïe, le 

prophète. 24 Ceux qui avaient été envoyés étaient des pharisiens. 25 Ils lui posèrent encore 

cette question: Pourquoi donc baptises-tu, si tu n’es pas le Christ, ni Élie, ni le prophète? 26 

Jean leur répondit: Moi, je baptise d’eau, mais au milieu de vous il y a quelqu’un que vous 

ne connaissez pas, qui vient après moi; 27 je ne suis pas digne de délier la courroie de ses 

souliers. 

28 Ces choses se passèrent à Béthanie, au-delà du Jourdain, où Jean baptisait. 

 

29 Le lendemain, il vit Jésus venant à lui, et il dit: Voici l’Agneau de Dieu, qui ôte le péché 

du monde. 30 C’est celui dont j’ai dit: Après moi vient un homme qui m’a précédé, car il 

était avant moi. 31 Je ne le connaissais pas, mais c’est afin qu’il soit manifesté à Israël que 

je suis venu baptiser d’eau. 32 Jean rendit ce témoignage: J’ai vu l’Esprit descendre du ciel 

comme une colombe et s’arrêter sur lui. 33 Je ne le connaissais pas, mais celui qui m’a 

envoyé baptiser d’eau, m’a dit: Celui sur qui tu verras l’Esprit descendre et s’arrêter, c’est 

celui qui baptise du Saint-Esprit. 34 Et j’ai vu, et j’ai rendu témoignage qu’il est le Fils de 

Dieu. 

35 Le lendemain, Jean était encore là, avec deux de ses disciples; 36 et, ayant regardé Jésus 

qui passait, il dit: Voilà l’Agneau de Dieu. 37 Les deux disciples l’entendirent prononcer ces 

paroles, et ils suivirent Jésus. 38 Jésus se retourna, et voyant qu’ils le suivaient, il leur dit: 

Que cherchez-vous? Ils lui répondirent: Rabbi (ce qui signifie Maître), où demeures-tu? 39 

Venez, leur dit-il, et voyez. Ils allèrent, et ils virent où il demeurait; et ils restèrent auprès de 

lui ce jour-là. C’était environ la dixième heure. 

 

Message de Jean: Il vient, Il est ici, Le voici, suis-Le. 

 

Jean était populaire. C'était un prédicateur populaire. Non seulement à cause de la puissance 

de sa prédication, mais parce qu’il disait « le Messie arrive ». Il proclamait la venue du 

Messie, et c’était le message que les gens voulaient entendre. Ils étaient fatigués des quatre 

siècles qui s'étaient écoulés, pleins de réminiscences sur les prophéties bibliques sur le 

Messie qui ne se sont jamais réalisées. Ils étaient fatigués des forces d'occupation païenne qui 

étaient entrées dans leur pays et l'avaient profané. Ils étaient certainement fatigués de la 

présence des Romains. Et donc Jean était très populaire parce que les gens voulaient ce 

message qu'il donnait à propos de la venue du Messie.  

Mais ce qui a marqué son message d’espoir du Messie, était le message de la repentance liée 

à la venue du Messie. Et donc il prêchait la repentance, et les gens venaient et disaient: 

«D'accord, nous nous repentons.» Et il leur disait: «Si vous voulez vraiment vous repentir et 

être purifié par Dieu à l'intérieur, alors démontrez-le par un acte public de baptême», qui 
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était un symbole extérieur de ce désir de purification intérieure. Et John a eu un impact 

incroyable. 

Les prosélytes du judaïsme ont effectué une sorte d'auto-baptême. Mais c'était nouveau, un 

baptême de tout le monde comme symbole de repentance en reconnaissant leur besoin d'une 

nouvelle consécration en préparation du Messie à venir. 

 

Message de Jean: Il arrive, Il est ici, Le voici, suis-Le. 

 

Le première parole de Jean : Il arrive! 
21 Et ils lui demandèrent: Quoi donc? Es-tu Élie? Et il dit: Je ne le suis point. Es-tu le 

prophète? Et il répondit: Non. 22 Ils lui dirent alors: Qui es-tu? afin que nous donnions une 

réponse à ceux qui nous ont envoyés. Que dis-tu de toi-même? 23 Moi, dit-il, je suis la voix 

de celui qui crie dans le désert: Aplanissez le chemin du Seigneur, comme a dit Esaïe, le 

prophète. 24 Ceux qui avaient été envoyés étaient des pharisiens. 25 Ils lui posèrent encore 

cette question: Pourquoi donc baptises-tu, si tu n’es pas le Christ, ni Élie, ni le prophète? 26 

Jean leur répondit: Moi, je baptise d’eau, mais au milieu de vous il y a quelqu’un que vous ne 

connaissez pas, qui vient après moi; 27 je ne suis pas digne de délier la courroie de ses 

souliers. 

 

28 Ces choses se passèrent à Béthanie, au-delà du Jourdain, où Jean baptisait. 

 
v19 Les prêtres et les lévites arrivent pour écouter ce que Jean enseignait.  

Nous voyons l’opposition dès le début. Ils avaient été envoyés par le Sanhédrin, le conseil 

religieux des Juifs. 

Prêtres et Lévites: tous deux de la tribu de Lévi, mais les prêtres devaient provenir de la 

lignée d'Aaron. Les prêtres ont accompli les sacrifices. Les Lévites ont entretenu le temple. 

Ils remettent en question son autorité de baptiser puisque le baptême était une sorte de 

fonction sacerdotale. 

 

Alors, dès le commencement, nous lisons d’un conflit arrivant.  

 
«Les Juifs lui ont envoyé des prêtres et des Lévites de Jérusalem.» Donc Jérusalem est une 

sorte de centre religieux. Le Sanhédrin dirige le système religieux. Le Sanhédrin est le 

conseil juif de soixante-dix anciens, plus les souverains sacrificateurs, et ils dirigeaient cette 

religion apostat. Le terme «les Juifs», c'est un terme que vous verrez soixante-dix fois dans 

l'évangile de Jean. Il n'est jamais utilisé comme référence ethnique. Il est toujours utilisé dans 

un sens: il sert à identifier les ennemis de Jésus, les leaders religieux juifs. C’est le terme 

choisi par John. Vous ne le trouvez pas dans les autres évangiles. Vous le trouvez ici dans 

l'évangile de Jean. C'est le terme que Jean utilise pour l'establishment religieux, l'élite 

religieuse des sacrificateurs jusqu'aux pharisiens, aux sadducéens - tous les autres qui étaient 

les dirigeants dûment constitués du judaïsme apostat qui haïssaient Jésus Christ et finalement 

étaient responsables de le remettre aux Romains pour être exécuté. Ainsi, vous vous 

rencontrez tout de suite dans ce passage, au tout début du premier verset du récit historique 

de l'évangile de Jean, le peuple infidèle. Et vous allez les voir tout au long de cette histoire. 

 

Ils remettaient en question son autorité de baptiser puisque le baptême était une sorte de 

fonction sacerdotale. 

Ils posaient des questions : Qui es-tu ? Comme d’autres faux messies, ils pensaient que Jean 

se proclamait le Messie, mais tout de suite Jean a dit qu’il n’était pas le Christ. 

OK, Es-tu Élie? Es-tu le prophète? 

 

Élie : Il était un grand prophète aux temps des rois, avant la captivité. Et il n’est pas 

mort. 
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2 Rois 2 : 11 Comme ils continuaient à marcher en parlant, voici, un char de feu et des 

chevaux de feu les séparèrent l’un de l’autre, et Élie monta au ciel dans un tourbillon. 

 

Et le dernier prophète, Malachi avait annoncé : 

Malachi 4 : 5-6 Voici, je vous enverrai Élie, le prophète, 

Avant que le jour de l’Eternel arrive, 

Ce jour grand et redoutable. 

6 Il ramènera le cœur des pères à leurs enfants, 

Et le cœur des enfants à leurs pères, 

De peur que je ne vienne frapper le pays d’interdit. 

 

Alors les Juifs avaient cette prophétie et espéraient le retour d’Élie, mais ici nous constatons 

qu’Élie viendra avant le jour du jugement, le Jour de L’Éternel. 

 

Mais Élie est un personnage un peu mystérieux dans la Bible : 

 

Matthieu 11 : 11 Je vous le dis en vérité, parmi ceux qui sont nés de femmes, il n’en a point 

paru de plus grand que Jean-Baptiste. Cependant, le plus petit dans le royaume des cieux est 

plus grand que lui. 12 Depuis le temps de Jean-Baptiste jusqu’à présent, le royaume des cieux 

est forcé, et ce sont les violents qui s’en s’emparent. 13 Car tous les prophètes et la loi ont 

prophétisé jusqu’à Jean; 14 et, si vous voulez le comprendre, c’est lui qui est l’Élie qui devait 

venir. 

 

Jésus disait qu’il n’est pas Élie, mais « l’Élie » qui devait venir. 

L’évangile de Luc clarifie cette phrase en disant,  

Luc 1 : 13 Ta femme Elisabeth t’enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jean. 14 Il 

sera pour toi un sujet de joie et d’allégresse, et plusieurs se réjouiront de sa naissance. 15 

Car il sera grand devant le Seigneur. Il ne boira ni vin, ni liqueur enivrante, et il sera rempli 

de l’Esprit-Saint dès le sein de sa mère; 16 il ramènera plusieurs des fils d’Israël au 

Seigneur, leur Dieu; 17 il marchera devant Dieu avec l’esprit et la puissance d’Élie, pour 

ramener les cœurs des pères vers les enfants, et les rebelles à la sagesse des justes, afin de 

préparer au Seigneur un peuple bien disposé. 

 

Et nous trouvons dans  

Matthieu 17 : 1 Six jours après, Jésus prit avec lui Pierre, Jacques, et Jean, son frère, et il les 

conduisit à l’écart sur une haute montagne. 2 Il fut transfiguré devant eux; son visage 

resplendit comme le soleil, et ses vêtements devinrent blancs comme la lumière. 3 Et voici, 

Moïse et Élie leur apparurent, s’entretenant avec lui. 

 10 Les disciples lui posèrent cette question: Pourquoi donc les scribes disent-ils 

qu’Élie doit venir premièrement? 11 Il répondit: Il est vrai qu’Élie doit venir, et rétablir 

toutes choses. 12 Mais je vous dis qu’Élie est déjà venu, qu’ils ne l’ont pas reconnu, et qu’ils 

l’ont traité comme ils ont voulu. De même le Fils de l’homme souffrira de leur part. 13 Les 

disciples comprirent alors qu’il leur parlait de Jean-Baptiste. 

 

Alors comprenez-le de cette façon: deux venues du Christ. La première venue, il est précédé 

par Jean Baptiste dans l'esprit et la puissance d'Elie. Seconde venue, il est précédé par Elie. 

Ainsi Jean Baptiste n'est pas l'Elie, mais c'est lui qui vient avec l'esprit et la puissance d'Elie. 

Et il est assez clair tout au long du témoignage de Matthieu et de Luc qu’ils ont compris que - 

que Jean n’était pas Élie, mais qu’il était celui qui viendrait dans l’esprit et la puissance 

d’Élie.  

 

Alors, je crois, la meilleure interprétation est que Jean Baptiste est venu avec l’esprit et la 

puissance d’Élie. Il n’était pas Élie ressuscité. Ce n’est pas la même personne. Et c’était 

même ce que Jean Baptiste a déclaré. 
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Et qui est ce prophète ? 

 

Prophète :  

Deutéronome 18 :15 L’Eternel, ton Dieu, te suscitera du milieu de toi, d’entre tes frères, un 

prophète comme moi: vous l’écouterez! 16 Il répondra ainsi à la demande que tu fis à 

l’Eternel, ton Dieu, à Horeb, le jour de l’assemblée, quand tu disais: Que je n’entende plus 

la voix de l’Eternel, mon Dieu, et que je ne voie plus ce grand feu, afin de ne pas mourir. 

 

Que veut-il dire « un prophète comme moi ? ». À la fin de Deutéronome, nous lisons « 10 Il 

n’a plus paru en Israël de prophète semblable à Moïse, que l’Eternel connaissait face à face. 

11 Nul ne peut lui être comparé pour tous les signes et les miracles que Dieu l’envoya faire 

au pays d’Egypte contre Pharaon, contre ses serviteurs et contre tout son pays, 12 et pour 

tous les prodiges de terreur que Moïse accomplit à main forte sous les yeux de tout Israël. » 

 

C’est Moïse qui promet la venue d’un prophète, un grand prophète dans le futur, un prophète 

associé au salut, à la restauration, à la révélation de la Parole de Dieu. Et nous constatons 

qu’aucun prophète n’a fait tant de miracles que Jésus Christ.  

Dans Actes ch. 3, dans son message après le guérison d’un paralytique, Pierre en parlant des 

souffrances de Christ, dit ceci: «Moïse a dit:« Le Seigneur Dieu suscitera pour vous un 

prophète comme Moi parmi vos frères; à Lui, vous ferez attention à tout ce qu’il vous dira. » 

Cela est cité de Deutéronome 18. Ainsi, Pierre, identifie ce prophète comme nul autre que 

Christ. 

Il est ce prophète annoncé. Pas Jean Baptiste comme il a dit. 

 

Qu’avait Jean Baptiste dit concernant lui-même ? « je suis la voix de celui qui crie dans le 

désert: Aplanissez le chemin du Seigneur, comme a dit Esaïe, le prophète. » 

 

Voix :  

Isaiah 40 : 3 Une voix crie: 

Préparez au désert le chemin de l’Eternel, 

Aplanissez dans les lieux arides 

Une route pour notre Dieu. 

4 Que toute vallée soit exhaussée, 

Que toute montagne et toute colline soient abaissées! 

Que les coteaux se changent en plaines, 

Et les défilés étroits en vallons! 

5 Alors la gloire de l’Eternel sera révélée, 

Et au même instant toute chair la verra; 

Car la bouche de l’Eternel a parlé. 

 

Voici la prophétie qui avait annoncé la venue de Jean Baptiste. 

 

Le premier message de Jean Baptiste était «  Moi, je baptise d’eau, mais au milieu de vous il 

y a quelqu’un que vous ne connaissez pas, qui vient après moi; 27 je ne suis pas digne de 

délier la courroie de ses souliers. » « Le Messie arrive ».  

 

La deuxième parole de Jean : Il est ici ! 

29 Le lendemain, il vit Jésus venant à lui, et il dit: Voici l’Agneau de Dieu, qui ôte le péché 

du monde. 30 C’est celui dont j’ai dit: Après moi vient un homme qui m’a précédé, car il 

était avant moi. 31 Je ne le connaissais pas, mais c’est afin qu’il soit manifesté à Israël que 

je suis venu baptiser d’eau. 32 Jean rendit ce témoignage: J’ai vu l’Esprit descendre du ciel 

comme une colombe et s’arrêter sur lui. 33 Je ne le connaissais pas, mais celui qui m’a 

envoyé baptiser d’eau, m’a dit: Celui sur qui tu verras l’Esprit descendre et s’arrêter, c’est 
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celui qui baptise du Saint-Esprit. 34 Et j’ai vu, et j’ai rendu témoignage qu’il est le Fils de 

Dieu. 

 

Dès le début, Christ était prévu pour être un sacrifice pour le péché. Ici nous voyons une des 

premières références à la mort sacrificielle de Jésus. Rares sont ceux qui ont compris ce 

message. Cette référence vient d’Esaie 53, ce chapitre bien connu. 

 

Agneau :  

Isaiah 53 : Mais il était blessé pour nos péchés, 

Brisé pour nos iniquités; 

Le châtiment qui nous donne la paix est tombé sur lui, 

Et c’est par ses meurtrissures que nous sommes guéris. 

6 Nous étions tous errants comme des brebis, 

Chacun suivait sa propre voie; 

Et l’Eternel a fait retomber sur lui l’iniquité de nous tous. 

7 Il a été maltraité et opprimé, 

Et il n’a point ouvert la bouche, 

Semblable à un agneau qu’on mène à la boucherie, 

A une brebis muette devant ceux qui la tondent; 

Il n’a point ouvert la bouche. 

 

Cela rappel l’agneau de la Paque par laquelle les Juifs ont échappé le jugement de Dieu sur 

les Égyptiens et le sacrifice annuel en mémorial. 

 

Et Jean Baptiste rend le témoignage du baptême de Christ et la descente du Saint-Esprit sur 

Jésus. 

 

Pourquoi un baptême pour le Christ? Si c’était un baptême de repentance pourquoi Jésus s’est 

fait baptisé ? 

Jean B a dit que c’était pour qu’il soit manifesté à Israël. Il se présentait à Israël. Ce baptême 

a symbolisé le début du ministère de Christ. Mais aussi Il est venu pour remplacer les 

pécheurs, pour être un substitut pour nous.  Il s'identifie avec eux.  

Et dans ce passage nous trouvons le premier témoignage humain que Jésus est le Fils de 

Dieu. 

 

Le troisième parole de Jean : Le voici ! Suivez-le ! 

35 Le lendemain, Jean était encore là, avec deux de ses disciples; 36 et, ayant regardé Jésus 

qui passait, il dit: Voilà l’Agneau de Dieu. 37 Les deux disciples l’entendirent prononcer ces 

paroles, et ils suivirent Jésus. 38 Jésus se retourna, et voyant qu’ils le suivaient, il leur dit: 

Que cherchez-vous? Ils lui répondirent: Rabbi (ce qui signifie Maître), où demeures-tu? 39 

Venez, leur dit-il, et voyez. Ils allèrent, et ils virent où il demeurait; et ils restèrent auprès de 

lui ce jour-là. C’était environ la dixième heure. 

 

Nous avons vu les trois paroles, trois messages de Jean Baptiste :  

1. Le Messie arrive.  

2. Il est ici.  

3. Le voici, suivez-le. 

 

Mais nous trouvons aussi trois personnes.  

1. Un témoin fidèle.  

2. Une opposition infidèle.  

3. Un peuple fidèle. 
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Un témoin fidèle. 

C’était Jean Baptiste. Alors, quel est le caractère de ce témoin fidèle? Humilité; en un mot, 

l'humilité. Il n'a cherché aucun honneur. Il ne cherchait ni argent, ni salaire, ni distinctions, ni 

titres. Il n’a pas cherché de disciples parce qu’au verset 35 il est dit: «Il se tenait avec deux de 

ses disciples», deux de ses élèves, deux de ses étudiants; et il regarda Jésus alors qu’il 

marchait et il dit: «Voici l’Agneau de Dieu!». Et ce qu’il leur disait, c’était: «Pourquoi vous 

tenez-vous ici avec moi? Suis-le. » «Les deux disciples l'ont entendu parler et ils ont suivi 

Jésus.» Il ne voulait rien - il ne voulait pas d’apprentis; il ne voulait pas de disciples; il ne 

voulait pas d’honneurs; il ne voulait pas de titres. Il cherchait simplement à rendre 

témoignage à Christ. 

 

Une opposition infidèle. 

Toutes aux longues de cette histoire, nous voyons l’opposition « des Juifs ». Le nom que 

l’apôtre Jean donne aux leaders de Judaïsme. Les sacrificateurs, les Pharisiens, les 

Saducéens, les scribes. Il n’y avait pas un grand amour entre ces groupes. En fait, la seule 

raison qu’ils ont coopéré était à cause de leur haine commune pour Jésus Christ. Nous 

n'avons pas d'illustration de la conversion de pharisiens (sauf une à la fin, Joseph 

d’Arimathea). Ils étaient les ennemis avoués de Jésus qui ont poussé cette chose dans le sens 

de l'animosité et de la haine envers lui.  

Le Sanhédrin était derrière cette opposition. Ils étaient le conseil religieux de soixante-dix 

anciens plus le grand prêtre. C’était eux qui avaient envoyé cette délégation. Les pharisiens 

étaient les gardiens de la religion apostate juive. Et toute aux longues de cette histoire, ils ont 

essayé de contredire Jésus, de le piéger, et à la fin, ils ont organisé le complot pour le faire 

tuer. 

 

Un peuple fidèle. 

Nous avons donc vu un témoin fidèle, une opposition infidèle, et il y a un troisième groupe 

que vous allez voir dans cet évangile et c’est le peuple fidèle. Et vous avez un aperçu d'eux au 

verset 37 lorsque ces deux disciples ont entendu ce que Jean a dit au sujet de l'Agneau de 

Dieu et ont suivi Jésus. C’est ainsi que cet évangile se décompose. Tout au long de cet 

évangile, vous verrez les personnes infidèles associées aux leaders d’Israël et les quelques 

fidèles qui ont suivi le Christ. Ça va être l’histoire. 

Vous savez, Jean-Baptiste a dit aux gens après avoir baptisé le Christ que Jésus était 

le Messie, parce que le Père avait dit: «Celui-ci est mon Fils bien-aimé en qui je me réjouis» - 

le même Père qui l'avait chargé du ministère. L'Esprit était descendu comme une colombe; 

Jésus venait de sortir de la tentation triomphant sur Satan. Et maintenant, en voyant Jésus 

encore, Jean donnait ce témoignage.  

 

Peu importe ce que Jean a dit, les Juifs n'y croyaient pas. Et quand Jésus est venu et a 

commencé à enseigner, ils ne l'ont pas cru. Lorsqu'Il faisait des miracles, ils ne le croyaient 

pas. Lorsque Ses paroles étaient les paroles de Dieu, ils ne les croyaient pas. Et c’est le 

peuple infidèle qui traque tout le long et qui crie pour Son sang à la fin. Ceux qui mettent leur 

confiance en Christ seront également répandus dans l'histoire. 

 

Application : Pour nous le message n’a que peu changé. Dieu nous appelle à être des témoins 

fidèles ; à continuer à annoncer la venue du Messie : celui que Dieu a promis dès le début est 

venu. La Parole a été faite chair. Elle a vécu parmi nous. La Parole éternelle est entrée dans 

l’histoire du monde pour nous réconcilier avec Dieu. Mais encore comme Jean, nous 

annonçons « Il arrive. Il revient. »  

 

Dieu nous appelle à être des témoins fidèles. Nous serons toujours face à l’opposition 

infidèle, mais nous cherchons des personnes fidèles et nous les appelons à suivre Jésus 

Christ. 

Que Dieu bénisse l’enseignement de Sa Parole. Amen. 


